

Lima, 18 de octubre de 2021

Oficio N° 018-2021-2022-CPJG-CR

Señora
MARÍA DEL CARMEN ALVA PRIETO
Presidenta del Congreso de la República
Ciudad.-

De mi especial consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted para expresarle mi cordial saludo y, al mismo tiempo adjuntar el informe de Semana de Representación congresal correspondiente al mes de setiembre de 2021, para los fines pertinentes

Hago propicia la oportunidad para expresarle los sentimientos de mi especial consideración.

Atentamente,

Carmen Patricia Juárez Gallegos
Congresista de la República



Firmado digitalmente por:
JUAREZ GALLEGOS Carmen
Patricia FAU 20161740126 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 18/10/2021 15:05:09-0500

CPJG/mda

INFORME DE ACTIVIDADES
**SEMANA DE
REPRESENTACIÓN**

DEL 20 AL 24 DE SETIEMBRE DE 2021



**Carmen Patricia
Juárez Gallegos**
Congresista de la República

PRESENTACIÓN

Los Congresistas de la República a fin de mantenerse en comunicación con los ciudadanos y las organizaciones sociales y con el objeto de conocer sus preocupaciones, necesidades y procesarlas de acuerdo a las normas vigentes, de conformidad con el artículo 23 inciso f) se constituyen a su circunscripción electoral de procedencia, por cinco días laborables continuos al mes. Donde además podrán atender las denuncias de la población, también podrá fiscalizar a las autoridades y mediar entre los ciudadanos y sus organizaciones y los entes del Poder Ejecutivo.

Con las facultades antes descritas, mi despacho parlamentario programó las actividades de **“Semana de Representación”** dando preferencia en reunirse con la población vulnerable, a fin de conocer su problemática y abocarnos en busca de soluciones; por otro lado, también se agendaron reuniones con autoridades para conocer la gestión que vienen realizando y las deficiencias que los aquejan.

Las actividades programadas para el **mes de setiembre** fueron desarrolladas del 20 al 24 de setiembre de 2021, conforme a la programación detallada en el **oficio circular 005-2021-2022-ADP-OM/CR** de fecha 01 de setiembre de 2021.

El presente documento tiene como objetivo **describir cada una de las actividades desarrollada**, especificando la problemática, las necesidades, las sugerencias y los pedidos recogidos.

LUNES 20 DE SETIEMBRE

1 Visita a la Comisaría de San Andrés



Iniciando las actividades de la semana de representación visité la Comisaría PNP de San Andrés, en Cercado de Lima, a fin de conocer su problemática, necesidades y deficiencias institucionales.

Fui atendida por el Comandante PNP Saúl Jenri Luján Ortiz quien informó de los principales problemas de su dependencia y resaltó que el trabajo remoto ha generado problemas para atender a las víctimas: acuden a denunciar un delito, teniendo que permanecer entre 12 a 14 horas para culminar con la denuncia. Esto se debe al Nuevo Código Procesal Penal que al ser garantista tiene muchas

exigencias engorrosas que perjudica a la víctima. Debido a esto el cmdte. solicitó buscar soluciones normativas para que se pueda brindar atención oportuna.

Asimismo, la autoridad policial expresó la necesidad de tener espacios adecuados para la atención de menores infractores, conforme lo exige la ley, teniendo en cuenta que en algunos casos, por seguridad y resguardo, se les tiene que colocar grilletes. En ese sentido, sugiere implementar centros de menores infractores con ambientes adecuados, donde sean trasladados de forma temporal.

Finalmente, señaló que el Comité de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Lima, viene cumpliendo su función; sin embargo, recomienda que las municipalidades distritales deben seguir como modelo el Plan de Acción de Seguridad Ciudadana del distrito de San Isidro, por su bajo porcentaje en delincuencia. Este plan está basado en acciones de seguridad ciudadana ejecutadas en colaboración con personal policial en actividad o situación de retiro, quienes prestan servicios privados a las municipalidades, es decir, compran sus días de descanso.



2 Visita a la Comisaría de la Familia “Bertha González Posada”



Continuando con mis actividades, se visitó la Comisaria de la Familia “Bertha González Posada”, en el Cercado de Lima, a fin de verificar la oportuna atención que se brinda a las víctimas de violencia familiar.

La dependencia policial está a cargo de la Mayor PNP Denisse Ivonne Morales García, quien informó que es la primera comisaria de mujeres creada en el Perú, la misma que trabaja de la mano con los Centros de Emergencia Mujer, brindando servicios de orientación legal, defensa judicial y consejería psicológica para víctimas de violencia contra la mujer e



integrantes del grupo familiar, sin tener limitaciones de jurisdicción que límite su atención.

Precisó que las actividades antes descritas se ven interrumpidas por los cambios o renovación del personal policial, y que al tratarse de una dependencia policial especializada, el personal que se incorpora tiene que pasar por un proceso de adaptación a las nuevas funciones como las entrevistas o los tratamientos que se brindan.

Asimismo, informó sobre los problemas que surgen cuando atienden casos de adultos

mayores víctimas de violencia familiar o indigencia, toda vez, ya que no cuentan con establecimientos especializados a donde derivarlos, por ejemplo, algunos hospitales no quieren recibirlos.

Entre otros temas, puntualiza que dicha comisaría efectúa campañas de difusión y sensibilización en la población, para ello, el personal policial a su cargo realiza campañas de concientización y sensibilización en vías públicas, mediante carteles, dando a conocer los servicios que brindan.

MARTES 21 DE SETIEMBRE

1 Reunión con el Alcalde de la Municipalidad Metropolitana de Lima, Jorge Muñoz



Sostuve una reunión con el señor Jorge Muñoz Wells, Alcalde de la Municipalidad Metropolitana de Lima, en la sede de la alcaldía, donde además participó la Presidenta del Congreso, María del Carmen Alva Prieto, y los congresistas representantes de Lima, José Cueto Aservi, José Williams Zapata, Alejandro Cavero Enrique, José Arriola Tueros y Yessica Amuruz Dulanto. El objetivo de la reunión era informar sobre la gestión municipal y las obras que se vienen ejecutando para trabajar juntos desde el Congreso en beneficio de todos los limeños.

El señor Alcalde, detalló las obras

emblemáticas que viene ejecutando, así como el costo, estado de avance y la fecha de culminación de cada una de ellas. Precisa que la ampliación de la obra del Metropolitano contará con 18 estaciones y que llegará hasta Carabayllo, que estaría culminada en mayo de 2022. Asimismo, sobre el paso a desnivel del Ovalo Monitor Huáscar expresó que tendrá una extensión de 2km., que culminará el primer trimestre de 2022. También enfatizó que el puente Morales Duárez estará culminado la quincena de octubre del presente año, el mismo que contará con veredas y accesos peatonales.



Entre otros temas, resaltó la relevancia de la reanudación de la obra vial Costa Verde – tramo Callao, que se encuentra paralizada por la Contraloría por situaciones de corrupción, y que beneficiará a miles de limeños al conectar el distrito de Chorrillos

hasta la Perla. También detalló, que existe un compromiso con el Alcalde distrital de Jesús María para la recuperación del Campo de Marte, y, que se viene elaborando un Plan de Desarrollo Urbano.

Finalmente, expresó que la Plaza Mayor de Lima se encuentra cerrada con rejas y con custodia policial desde hace varios meses, limitando el ingreso peatonal, lo que viene perjudicando a los negocios de la zona, que en algunos casos han tenido que cerrar, por lo que, invocó que se tomen las acciones necesarias para que sea reabierta y se pueda reactivar el turismo.

2 **Visita a las ollitas comunes del AA.HH. 23 de Enero, en Payet - Independencia**

El mismo día por la tarde, visité el AA.HH. 23 de Enero, en Payet - Independencia, siendo recibida por los dirigentes de las diversas ollitas comunes del distrito; llegándose a abordar los principales problemas que los aquejan.

Asimismo, la señora Nathali Bermúdez, dirigente de la ollita común de Payet expresó que vienen entregando alimentos de forma diaria a personas vulnerables que se encuentran en condición de pobreza y extrema pobreza de su zona, pero que no cuentan con apoyo de las





autoridades y que solo se abastecen de la ayuda social de la población.

Las dirigentes exigen al Congreso de la República, una ley de presupuesto, que beneficie a todas las familias de las ollitas que no cuentan con recursos, debido a que la pandemia trajo desempleo y muchas familias se quedaron sin trabajo; y que inicialmente recibieron apoyo de Qali Warma, pero a la fecha no reciben ayuda

de ninguna institución ni apoyo del gobierno local; por ello, requiere declarar en emergencia la salud alimentaria.

Finalmente, solicitaron que las ollitas comunes sean reconocidas y formalizadas, y que los presupuestos de los programas alimentarios no sean entregados a través de los gobiernos locales, sino que sean administrados directamente por el Estado.

MIÉRCOLES 22 DE SETIEMBRE

1 Reunión virtual con los emprendedores del distrito de San Miguel



A través de la plataforma Google Meet participe en una reunión virtual organizada por mi despacho congresal, con los emprendedores del distrito de San Miguel, quienes habían solicitado con fecha 07 de setiembre 2021 una reunión, a fin de abordar su problemática. La reunión también contó con la participación de Juan José Guevara Bonilla, Alcalde del distrito de San Miguel.

Los vecinos emprendedores expresaron su inquietud por la falta de conocimientos en materia de formalización de sus pequeños negocios, señalando que no tenían certeza de los beneficios que brinda el acceder a la formalidad. Además solicitaron que la comuna continúe brindando espacios para que puedan seguir realizando ferias, las que les permite poner en venta

sus productos y continuar generando recursos.

Por su parte, el alcalde del Distrito de San Miguel, señaló que viene impulsando el desarrollo local a través del Programa "San Miguel Emprendedor" y de ferias de emprendedores, asimismo está promoviendo el uso de herramientas digitales como es el Programa "Billeteras Inteligentes".

A efectos de apoyar al sector, se programó una capacitación informativa sobre "Emprendimiento y formalización de la pequeña empresa" a cargo del CPC Samuel Mejía Ruiz quien logró absolver las consultas de los emprendedores sobre las contingencias para pequeñas empresas ante la inminente llegada de la tercera ola de la COVID-19.

2 Visita a la ollita común “La Florida” de San Juan de Lurigancho



Por la tarde, continuando con mis actividades, visité a la ollita común de La Florida, de la Agrupación Florida Saúl Cantoral de la Comuna 15 del distrito de San Juan de Lurigancho, siendo recibida por la dirigente Alicia Gaspar Aguilar, quien se encontraba en compañía de sus vecinos.

Los vecinos, luego de exponer su problemática, informaron que San Juan de Lurigancho es un distrito muy grande, que en su comuna 15, hay 51 ollas, que el Alcalde no realiza el trabajo para promover a las ollas y que se sienten abandonados por no tener escaleras, desagüe ni agua. También expresaron que las canastas que reparte Qali Warma no llegan a todos, ni a las personas



de extrema pobreza, asimismo que su autoridad municipal no hace una distribución adecuada y maneja los recursos con fines políticos.

Finalmente, propusieron que el Estado inyecte dinero a los comedores populares, y ser ellos, quienes lo direccionen a las ollas comunes. Además, solicitaron titulación y saneamiento para poder acceder a créditos.

JUEVES 23 DE SETIEMBRE

1 Entrevista radial. Tema: Problemática de las ollas comunes en el Perú



Participo en la entrevista con Alex Freitas en la Radio Cantoral 97.7 F.M. para abordar el tema de la problemática de las Ollas Comunes en el Perú, donde sostuve que es importante, que se tome una decisión rápida en el MIDIS para lograr el reconocimiento de las ollas comunes y así se puedan proveer de manera directa de los alimentos que requieren en este momento.

La emergencia alimentaria es una situación sumamente compleja que el gobierno tiene que priorizar; los niños están

desnutridos, con anemia y necesitan tener los alimentos de manera rápida y urgente, hay partidas municipales que no se ejecutan y que podrían ser destinados a proveer de alimentos a las ollas comunes, en lugar de retornadas al Estado.

Asimismo, expresé que desde el Congreso impulsaremos proyectos de ley que fortalezcan a las ollas comunes, para que sean reconocidas formalmente, y para que puedan acceder a los programas sociales alimentarios y nutricionales del Estado.

2 Reunión con el Contralor General de la República, Nelson Shack Yalta



En cumplimiento de mis actividades de representación, en horas de la tarde, me reuní con el señor Nelson Shack Yalta, Contralor General de la República, a fin de abordar temas relacionados con obras inconclusas, sobre el robo sistemático de arbitrios en municipios y la idoneidad de los funcionarios públicos.

Me expresó que en este proceso de transición, el Ejecutivo viene efectuando el nombramiento de diversos funcionarios públicos, siendo preocupante que estos no cumplen con los requisitos para trabajar en el Estado, y ante estos casos irregulares está elaborando los respectivos informes, considerando que solo puede

cuestionar el cumplimiento de los requisitos más no los perfiles. El Contralor señala, que al respecto, ha presentado iniciativas legislativas a fin de establecer un perfil estándar con requisitos mínimos para funcionarios públicos y de confianza que no puedan ser cambiados por las autoridades de turno.

Respecto al robo sistemático de los arbitrios en los municipios, señala que estos se han dado desde el Sistema Integrado de Administración Financiera - SIAF, es decir, los mismos funcionarios han efectuado los actos delictivos usando sus códigos y claves institucionales, toda vez, que al dejar de prestar servicios de manera automática no se

desactivan sus cuentas, lo que ha sido aprovechado por estos, por ello, considera que se debe mejorar y regular los mecanismos de control interno, que logre anular los códigos desde la fecha de su renuncia.

En cuanto a las obras paralizadas, refiere que estas se han paralizado debido a diversos factores como litigios, arbitrajes deficiencias técnicas, disposiciones prácticas de terrenos o por falta de recursos. No obstante, considera que se debe evaluar cuáles son las obras que pueden reactivarse y aquellas que faltan poco por concluir, lo que beneficiaría al país. Precisa que desde la Contraloría viene preparando una iniciativa legislativa para solucionar este problema, sin perjudicar el

principio del interés del privado y que el Estado culmine la obra. Primero, se daría la oportunidad al privado para que termine la obra; en caso de no existir interés se plantearía al segundo postor; y en caso de mostrar su negativa este último, se hará a través de una adjudicación directa donde la Contraloría efectuaría un control concurrente.

El Contralor señaló que viene cumpliendo sus funciones de acuerdo a sus facultades, y que la aprobación de las iniciativas legislativas que viene planteando coadyuvarán a destrabar las obras paralizadas en beneficio de todos los peruanos, por lo que solicitó apoyo para su impulso. Asimismo, señala que es necesario fortalecer la carrera del auditor y el proceso de elección del Contralor.



VIERNES 24 DE SETIEMBRE

1 Visita al Centro de Videovigilancia de la Municipalidad de Miraflores



Culminando con mis actividades de semana de representación, por la tarde me reuní con el señor Luis Alfonso Molina Arles, Alcalde de la Municipalidad distrital de Miraflores, con quien abordamos temas de seguridad ciudadana de su jurisdicción.

La autoridad municipal, explicó cómo viene operando el centro de videovigilancia en el distrito de Miraflores para combatir a la delincuencia y prestar auxilio a los vecinos en forma automática, inmediata y permanente. Fui testigo del buen trabajo que viene realizando el centro de monitoreo de seguridad de la mano con la tecnología y con el apoyo policial individualizado, que permite interoperar y actuar de manera coordinada y rápida; sirviendo de

ejemplo para otros municipios.

Además pude conocer su proyecto Smart City cuyo objetivo es llegar a 500 cámaras de videovigilancia con detectores faciales y 19 pórticos de lectoras de placas, logrando detectar el ingreso de vehículos robados o con orden de captura en forma automática, poniéndose así a la vanguardia de la seguridad ciudadana en el país.



SEMANA DE REPRESENTACIÓN

CONGRESISTA CARMEN PATRICIA JUÁREZ GALLEGOS



Firmado digitalmente por:
JUAREZ GALLEGOS Carmen
Patricia FAU 20161749126 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 18/10/2021 12:00:02-0500